

ABSTRAK

Muhammad Wisnuyah, "Penggunaan Meme Sebagai Instrumen Penyebaran Informasi Aksi Demo 11 April 2022 di Media Sosial Instagram"

Perkembangan teknologi yang sangat pesat menimbulkan banyak penemuan di abad ke-21. Kehadiran internet merupakan salah satu penemuan yang paling berpengaruh pada aspek kehidupan masyarakat. Kebutuhan masyarakat terhadap informasi jadi dapat terpenuhi dengan mudah karena dapat diakses kapan pun dan di manapun. Media sosial membantu dalam proses penyebaran informasi dengan berbagai fitur yang ditawarkan. Kegiatan di media sosial juga memunculkan produk budaya baru yaitu meme.

Tujuan dari penelitian ini adalah, pertama, untuk mengetahui elemen-elemen apa saja yang terkandung dalam meme (gambar yang disebar di media sosial) di internet. Kedua, untuk mengetahui struktur apa yang dipakai oleh meme di internet untuk menyampaikan informasinya. Ketiga, untuk mengetahui tiga komponen yang terkandung dalam meme di internet.

Peneliti menggunakan analisis isi model holsti, yaitu teknik penelitian untuk mengambil kesimpulan dengan mengidentifikasi karakteristik isi dari pesan yang dilakukan secara sistematis dan objektif. Teori tersebut digunakan untuk membedah meme terkait aksi demo 11 April 2022 untuk diketahui pesan yang terkandung di dalamnya.

Penelitian menggunakan pendekatan kualitatif dengan menggunakan metode deskriptif melalui analisis isi terhadap 10 meme aksi demo 11 April 2022. Penelitian dilakukan untuk mengetahui karakteristik yang terkandung dalam meme aksi demo 11 April 2022. Data dihasilkan melalui analisis dan observasi terhadap meme yang beredar di media sosial Instagram.

Hasil penelitian menemukan bahwa, pertama, elemen yang terkandung dalam meme aksi demo terdiri dari tiga unsur yaitu teks, gambar, dan konteks yang mendukung satu sama lain. Kedua, struktur yang paling digunakan ada tiga yaitu *image macro* yang berfokus kepada gambar, *snowclones* yang berfokus kepada tulisan atau kalimat, dan *exploitable images* yang berfokus kepada penambahan unsur di atas gambar utama. Ketiga, komponen yang terkandung di dalam meme aksi demo merupakan manifestasi dari realitas yang benar terjadi dan bukan fiktif, kebiasaan meme digunakan sebagai media penyampaian pesan, keidealan ditunjukkan sebagai suatu bentuk kekecewaan, harapan, dan lelucon.

Kata Kunci: Meme, Penyebaran Informasi, Aksi Demo, Media Sosial.